

Liebe Heimatfreunde,

Ich habe mit dem Schreiben der Berichte über die Jahre nach 2015 zunächst eine Pause eingelegt, nachdem ich den Kraftakt des Berichts zum ersten Coronajahr 2020 hinter mir hatte. Ich habe mir vorgenommen, die Berichte im ersten Band – dem blauen Buch – ab 1968 nachzuarbeiten. Darin habe ich einige Fehler gefunden, einige interessante Meldungen habe ich zusätzlich eingefügt, außerdem gibt es ein paar Bilder mehr und teilweise bessere und interessantere, die ich erst später erhalten habe. Da die Berichte für die einzelnen Jahre nicht so umfangreich sind wie die späteren, schaffe ich die Überarbeitung ganz gut. Inzwischen überarbeite ich schon den Bericht über das Jahr 1982.

Mir wird bei der Lektüre über das Lebens im letzten Jahrtausends klar, wie sehr sich die Zeiten geändert haben. Da gab es zum Beispiel tatsächlich Pläne, ein Großkraftwerk zwischen Imsum und Wremen zu errichten und auch ein Flughafen sollte entstehen zwischen Sievern und Wremen. Andererseits haben es die Politiker des kleinen Ortes Wremen damals geschafft, eine ganze Schule zu planen und neu bauen zu lassen. Das und vieles mehr steht im blauen Chronikband 1961-1990. Auch erinnere ich mich gerne an die abgebildeten Personen. Klar, wir sind alle älter geworden. Manche sind schon gar nicht mehr unter uns.

Wenn ich mit der Bearbeitung fertig bin, würde ich ganz gerne noch ein paar Exemplare des Chronikbandes 1961-1990 drucken lassen. Die Bücher der ersten Auflage wurden verkauft und es gab immer noch noch ein paar Interessenten. Ein paar Bücher sollten auch im Vorrat sein.

Inzwischen habe ich eine Anfrage von der Gottfried Wilhelm Leibniz Bibliothek - der Niedersächsische Landesbibliothek - in Hannover erhalten. Jeder, der ein Buch herausbringt, ist gezwungen, ein Pflichtexemplar dort abzuliefern. Ich konnte zunächst nur den grünen Chronikband 1991-2014 nach Hannover schicken. Die Aufnahme in den Katalog der Landesbibliothek kann bedeuten, dass sich vielleicht noch Interessenten anderenorts finden. Ich fühlte mich sehr geehrt, dass sich die Landesbibliothek für die Wremer Chronik interessiert!

Weiterhin schreibe ich die Meldungen über aktuelle Geschehnisse in Wremen und umzu im Internet unter Aktuell 2024. Da ich nicht überall sein kann und nicht alles mitbekomme, freue ich mich, wenn mir Berichte über Ereignisse in Wremen abgenommen werden könnten. **ALSO WIEDER DIE BITTE: BELIEFERT MICH MIT TEXTEN, GENAUSO WIE MIT BILDERN!**

Hinweisen möchte ich auf den **Kalender des Heimatkreises für 2025**, der seit dem Krabbentag vorliegt. Schöne Bilder – tolle Texte. Die Gruppe profitiert von neuen Mitgliedern, die neue Ideen einbringen.

Allen Freunden von Wremen sei der Kalender ans Herz gelegt.

Die Kalendergruppe des Heimatkreises hat inzwischen schon die Arbeit am Kalender für 2026 aufgenommen!



Übrigens: ein Kalender kostet 10 € und 10 Kalender 75 € !

Erhältlich ist er in der Wremer Geschenke-Ecke, im Lagerverkauf und wir können ihn auch per Post schicken.

Im Gästezentrum finden während der kalten Jahreszeit wieder die beliebten **Herdfeuerabende** statt. Alle Bürgerinnen, Bürger und auch Gäste sind herzlich eingeladen, daran teilzunehmen. Es ist immer interessant, lebhaft und gemütlich um das Herdfeuer.

Veranstalter sind wie immer: Heimatkreis, Verkehrsverein, der Heimatbund Männer vom Morgenstern und die Kurverwaltung,

Herdfeuerabende

Termine und Themen

- 6. November 24: Wremer Häuser und ihre Geschichten
- 4. Dezember 24: Die Weide - Kulturpflanze in der Wurster Nordseeküste - gemeinsam mit dem Weidenzentrum
- 8. Januar 25: Landwirtschaft im Wechsel der letzten drei Generationen
- 5. Februar 25: Lebenssituation und Strukturen des Dorflebens im 18. und 19. Jahrhundert in Wremen/Land Wursten
- 5. März 25: Geschichte der in Wremen gestrandeten Heimatvertriebenen in der Nachkriegszeit
- 2. April 25: Europäische Leuchtturmstraße

Es sind noch Exemplare der Wremer Chronik 1991-2014 vorhanden.

Ideen für tolle Weihnachtsgeschenke: Kalender oder Chronik oder beides!

Ich bin meistens donnerstags von 15 bis 17 Uhr in der Wremer Stube in der Alten Schule und freue mich über Besuch!

Der Besuch im Internet unter www.wremer-chronik.de ist immer möglich!

Ich wünsche allen ein frohes Weihnachtsfest und alles Gute für das neue Jahr!

Renate